

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

CENTENARIO XIII DE LA UNIDAD CATÓLICA.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad ariana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad Católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Angel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

TODO SE ANDARÁ.

A poco que se reflexione sobre cuanto acontece al rededor de nosotros, y con respeto á nosotros, se echará de ver desde lué que es mucha la sinrazon de nuestros adversarios. Son éstos ciegos voluntarios que no ven la verdad porque no quieren verla, porque cuando se les pone delante, cierran sistemáticamente los ojos para asegurar luégo con rústica y tonta candidez que no ven claro.

En esta burda labor los carlistas se pintan solos. Su sistema predilecto es hablar sin ton ni són, ser siempre inconsecuentes aun consigo mismos; y luégo pretender, eso sí, que se crea cuanto dicen y que se tenga por

buena fe lo que en ellos no es más que infantil gazmoñería.

Habla D. Carlos un día y dice lo que bien le parece; y *sus leales*, que no son otros nuestros adversarios, le creen si les da la gana. Otro día vuelve á hablar su Jefe, y si lo que dice no les cuadra, no le creen, ó cuando ménos se hacen el desentendido. No pocas veces D. Carlos se contradice lastimosamente; y ellos le encuentran siempre tan oportuno y tan recto. Por ejemplo: confiesa D. Carlos al desprenderse de nosotros que somos la parte más sana de su partido; y á los *leales* no les da la gana de creerlo, y se desgañitan repitiendo que somos lo más malo. Comete D. Carlos la torpeza de echarnos asegurando que echa lo mejor; y los *leales* encuentran sublime y rebuena la real plancha. Da órden D. Carlos de que los propios *sus leales* no discutan con nosotros; y *sus leales*, siempre fieles y siempre respetuosos, le obedecen discutiendo más que nunca.

El resultado de todo esto no puede ser más triste y lamentable: el partido más sensato y serio ha perdido por completo la seriedad y la sensatez, y héle convertido en verdadera olla de grillos. Por eso decimos que es tanta la sinrazon de nuestros adversarios.

Y en efecto; cuando nos califican de rebeldes, de traidores, de liberales, hasta de masones, no podemos ménos que contestar á sus calumnias con una sonora carcajada; porque sus recriminaciones, además de maliciosas, son soberanamente archi-ridículas y archi-tontas. En medio de tanta miseria preferimos que el tiempo y la experiencia vengan á demostrar la sinrazon de los que vociferan contra nosotros. Hace más de un año que, segun los *leales* de mayor cuantía, los integristas debíamos haber desaparecido del mapa, sin que quedara uno sólo de nosotros; y por ahora ese vaticinio ha salido completamente huero, como di-

ria el director de los *Correos*... carlistas. Los integros hemos aguantado tan firmes en nuestro puesto y nuestro número es tal, que damos en qué pensar seriamente al partido que, segun expresion de su Jefe, quedó rejuvenecido con la amputacion de sus miembros más sanos. Con lo que han quedado ellos sin pizca de razon, y nosotros tan campantes.

Pero, apesar de todo y como si lo que está pasando no pasase, cada día oímos á los carlistas de menor cuantía, ó si se quiere, de oficio, que repitiendo el... *argumento* que les han enseñado sus pedagogos, nos preguntan embobados:—¿Y á dónde quereis ir sin timon y sin cabeza? ¿Qué ideales perseguís y que propósitos guían vuestra marcha?

Nosotros, claro está, no les contestamos porque la pregunta no merece respuesta, y porque aunque contestemos y les exponamos nuestros planes sencillísimos, no saben entenderlos; y preferimos demostrarles nuestro movimiento de la manera más fácil que puede demostrarse: moviéndonos. Nuestros círculos, segun ellos, habían de quedar desiertos; y sin embargo los que existían van aumentando diariamente y aún van fundándose otros. Nuestros periódicos habían de quedar sin lectores y, por contera, habían de enmudecer por completo; y no obstante siguen hablando y siendo leídos más que antes, si cabe.

Pero, ¿de veras no saben los *leales* qué queremos y á dónde vamos? ¿De veras creen que somos acéfalos? Pues, vamos á decirselo por centésima vez; y nos tiene sin cuidado que lo crean ó que dejen de creerlo.

En el terreno político quizás en la actualidad no tenemos cabeza; pero esto no importa. Preferimos estar sin cabeza á tenerla mala. Y además podemos tenerla de un día á otro: cuando la divina Providencia nos dé á cualquiera que mande en nombre de Jesucristo. Interin no en-

contremos esto, iremos buscándolo por los medios que nos sugiera nuestro celo por la gloria de Dios.

En el terreno religioso, que para nosotros es el primero y principal, no somos acéfalos. Tenemos á Jesucristo, á su augusto Vicario y á los demás Pastores que el Espíritu Santo ha puesto para regir la Iglesia de Dios. En ellos reconocemos á nuestra guía, jefe y cabeza. Y en conformidad con sus enseñanzas buscamos primeramente el reino de Dios, para que Dios nos dé por añadidura lo demás, como lo tiene prometido.

Y si desean los *leales* conocer lo que proyectamos para trabajar eficaz y practicamente, aún en el terreno político, con objeto de promover y procurar el reinado de Jesucristo, aguarden un poquito y podrán enterarse cumplidamente.

Entre tanto, no se impacienten; que nosotros acostumbramos hacer las cosas con calma y reflexion. Ya verán como todo se andará.

VINDICACION.

IV.

En el artículo tercero de esta série dejamos pendiente la cuestion acerca de la tesis y la hipótesis, tan traídas y llevadas por los mestizos ó católico-liberales, y vamos hoy á continuar la tarea interrumpida. Ya recordarán nuestros lectores que en los párrafos copiados de los apuntes del Dr. Puig se dice, aludiendo visiblemente á los integristas, que muchos, «confundiendo la tesis con la hipótesis, pretendieron la vigorosa aplicacion de los principios, sin atender á las *circunstancias que se imponen*» con lo cual entendemos que el señor Catedrático quiere significar que la hipótesis se ha de aceptar por la situacion en que nos encontramos los católicos, forzados á obrar y movernos dentro el Estado moderno español, cuyo ser y tendencias están informados y dirigidos por los partidos liberales que, para desgobernarnos, turnan en el poder. Y entendemos que esto, para el

Dr. Puig, son las *circunstancias que se imponen*. Si no acertamos á formular exactamente el pensamiento del Dr. Puig, puede este señor advertirnoslo; ya le dijimos, y se lo repetimos hoy, que para ello le quedan franqueadas las columnas de EL INTEGRISTA.

Ya hemos demostrado que esto no es tal hipótesis, puesto que, por su carácter general, es más bien antítesis ó negación más ó menos absoluta de la tesis católica. Cúmplenos ahora poner de manifiesto las absurdas conclusiones á que indeclinablemente lleva la errónea teoría de la hipótesis que en dichos apuntes se establece.

Eso de las «circunstancias que se imponen», nos trae naturalmente á la memoria aquello del «mal menor» y «del lobo un pelo» de *La Unión* de los Pidal y Canga; revelándonos que la hipótesis del Dr. Puig no es más que la hipótesis católico-liberal con que los mestizos brindaron á la España Vieja, que vive en medio de la Nueva sin inficionarse, á Dios gracias, con sus errores. Y no hay razón de humana prudencia ni mucho menos necesidad alguna que pueda inducir á los católicos á apechugar con eso que al Dr. Puig le parece hipótesis.

Cuando en un pueblo vive, como actualmente en España, una tesis católico-política vigorosa y potente, las fuerzas católicas deben agruparse en torno de ella y aunar sus esfuerzos para extirpar del cuerpo social hasta los resabios del espíritu de liberalismo, á fin de que, quitada toda sombra de impiedad ó siquiera de indiferencia religiosa, triunfe en toda la línea el imperio de Jesucristo en el régimen político. Este y no otro es el deber de los católicos; esta y no otra es la unión á que nos exhorta con tanto encarecimiento nuestro santísimo Padre el Papa Leon XIII en la encíclica *Cum multa*. Crear en España hipótesis por atender á las circunstancias accidentales que se imponen, es debilitar la tesis católica nutriendo y robusteciendo la antítesis; ó, lo que es lo mismo, es crear la hipótesis católico-liberal, que, como queda probado, es en las actuales circunstancias antítesis más ó menos absoluta.

En aquellos pueblos en que es nula ó muy débil la tesis católico-política, la cual tiene por objeto encarnar en el Estado el reino de Jesucristo, puede el católico afiliarse, invocando la hipótesis, á los partidos liberales que menos dañan á la Iglesia. Y para mayor claridad en asunto tan complejo y primordial, debemos notar aquí que no queremos llevar nuestro exclusivismo hasta el extremo que por ventura pudieran imaginar los mestizos; porque creemos y admitimos que, aun en un pueblo en que floreciese viva la tesis católico-política, puede sin embargo el católico unirse transitoriamente y para un determinado caso á un partido liberal, y esto será siempre que el católico busque en ello un fin honesto que no pueda conseguir por otro medio, y además el partido liberal no obre en aquel caso en fuerza de su liberalismo, sino por otras causas aceptables. Lo cual, como se ve á simple vista, no es establecer

hipótesis alguna, porque la hipótesis católico-política, cuando es tal, presenta cierta necesidad de duración y permanencia; cosa que en verdad no se ofrece en el caso aislado que hemos propuesto.

Pero, cuando en un pueblo vive la tesis católica, cuando en él hay suficiente número de católicos y tienen éstos prestigio é influencia suficiente para detener la marcha del liberalismo, como á Dios gracias sucede actualmente en España, establecer hipótesis, lo repetimos, es más bien buscar pretextos para pactar y transigir con el error liberal, dándole apoyo que sostiene su existencia.

Por donde se ve que el error capital del Dr. Puig lo propio que el de los católico-liberales, está en que fundan su hipótesis «en las circunstancias que se imponen», hijas del querer del hombre; siendo así que la verdadera hipótesis ó necesidad de transacción se ofrecería únicamente cuando las circunstancias que se impusiesen fuesen por su naturaleza independientes de la voluntad humana, de tal suerte que, al pretender destruirlas sin la conveniente preparación, se seguiría con certitud moral un mal mayor. Y preguntamos: ¿nos hallamos en España en ese caso obligado? ¿Se seguiría aquí un mal mayor si los católicos, á tenor de las prescripciones de la encíclica *Cum multa* (en la cual, nótese bien, se excluye de la unión á los liberales), nos uniésemos para destruir la antítesis que sostiene el liberalismo? ¿Se seguiría un mal mayor de que los católicos nos agrupemos alrededor de la tesis católica para combatir aun la soñada hipótesis de los mestizos, que al fin y al cabo no es más que uno de los extremos de la antítesis? Ciertamente que no. Luego, no hay en España tal hipótesis. Luego, esa hipótesis que el Dr. Puig supone en sus apuntes no es aquella verdadera hipótesis, que podríamos llamar católica, creada por una necesidad independiente de la voluntad del hombre; sino la supuesta hipótesis que pretenden los católico-liberales.

Veamos ahora el absurdo á que conduce la teoría de esa hipótesis supuesta por el Dr. Puig. Llegá al poder por virtud de la legalidad constitucional un ministerio canovista-pidalino; y, según la teoría de las «circunstancias que se imponen», sentada en los apuntes que combatimos, la existencia de aquel ministerio es aceptable por ser un mal menor que si el ministerio fuese presidido, por ejemplo, por el I. y P. H. Paz. Cae luego el ministerio Cánovas-Pidal y sube el del Sr. Sagasta; y, según la misma teoría, éste es también aceptable, porque es un mal menor que un ministerio Martos, *verbi gratia*. Sube despues Martos, y será también aceptable según la propia teoría, porque es mal menor que un ministerio Ruiz Zorrilla, y hasta Ruiz Zorrilla será aceptable también, porque es mal menor que la Mano Negra, y porque en cada caso habrá la hipótesis por las circunstancias que se habrán impuesto. Y ¿á dónde vamos á parar por ese camino?

Ahora no vaya el Dr. Puig á que-

jarse si su reputación de catedrático se derrumba tras su hipótesis hasta el abismo del ridículo. Los integristas no tenemos de ello la menor culpa: cúlpese en todo caso á la inexorable lógica.

No hay, por consiguiente, en España la hipótesis que supone el programa de Historia tan mal hilvanado por el Dr. Puig; aquí hay sólo deber por parte de los católicos de prestar su concurso á la enérgica defensa y propagación de la tesis católica. Lo demás son buenos deseos de sostener legalidades liberales, si no *propter se* á lo menos por lo que pueden dar; y francamente, nos parece poco correcto que eso vaya á enseñarse como doctrina histórica á los jóvenes que se disponen para ser ministros de la Religión combatida é insultada por el liberalismo.

¡Ah! ¿Qué más quisieramos los integros sino que fuese un hecho la unión prescrita por el Papa en su admirable encíclica *Cum multa*? El día en que todos, Obispos, sacerdotes y seglares se unan en conformidad con el espíritu y la letra de tan importante documento pontificio, será para el Catolicismo un día verdaderamente feliz, porque todos habrán dejado de engrosar con falsas hipótesis las huestes de los partidos liberales, para robustecer en España la tesis católico-política, que por la misericordia de Dios tiene ya de sí bastante vigor. Cuando esto sea una realidad, habrá llegado el reino de Jesucristo en el régimen político, y podrá con razón decirse que ha sonado la hora venturosa de nuestra regeneración social.

A lograr este hermoso estado de perfecta armonía entre los órdenes religioso y civil se dirigen los trabajos de los integristas: no tenga de ello el Dr. Puig la menor duda. Y note que solamente los integros son quien en este sentido trabaja individual y colectivamente en los actuales supremos momentos.

Antes de concluir este artículo haremos notar al Dr. Puig que, como habrá observado, toda nuestra argumentación contra su hipótesis católico-liberal, estriba en la doctrina de la constitución pontificia *Sollicitudo*, de Gregorio XVI; y le llamamos la atención sobre otros dos importantísimos documentos que más recientemente y con admirable consonancia con aquella doctrina han venido á confirmar la exactitud de cuanto hemos dicho para probar que no es lícito apoyarse en el hecho de establecer el Papa relaciones con los gobiernos, para legitimar la conducta, de los que prestan apoyo á cualquiera política inventando hipótesis como la que combatimos. Esos documentos son: en primer término la última Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de Cartagena, especialmente en el punto en que expone y combate magistralmente el liberalismo propiamente dicho, ó sea el político; y en segundo lugar el áureo libro del Dr. Sardá y Salvany *El Liberalismo es pecado*, en su capítulo XXXIX, donde se esclarece con admirable sencillez y precisión esta importante materia.

En otro artículo proseguiremos nuestra tarea, insistiendo aún sobre este

delicado punto, cuya trascendencia nos obliga á detenernos algo más en su exámen.

EL GENERAL CAVERO.

Digan lo que quieran nuestros hermanos los *rebeldes*, ríanse cuanto les plazca de lo que llaman el *fracaso* de los *leales* allá en Guernica, su risa es la risa del conejo; porque lo cierto es que las últimas fiestas celebradas á la sombra del árbol santo han sido un triunfo completo de los *leales* contra nuestra rebeldías, que, una vez más, han quedado allí fuera de combate.

El ilustre general carlista don Francisco Caveró cansado al fin de nadar por tanto tiempo entre dos aguas, fué á Guernica y soltó un discurso en el cual se declaró *leal* sin solución de continuidad, llegando en su entusiasmo neófito hasta á llamar *papeluchos* á los periódicos amputados por el Sr. Duque de Madrid. El bravo D. Francisco no recuerda ya que el mismo fundó ayer mañana un periódico en Zaragoza del cual fué inspirador y propietario y que se escribió siempre al unísono de toda la prensa que luego fué declarada rebelde.

Mucho sentimos la nueva actitud del Sr. Caveró; no por nosotros, que no necesitando hoy por hoy de militares, nos tienen sin cuidado lo que digan y piensen los bravos jefes que no supieron triunfar en los días de la lucha armada.

Lo sentimos por el Sr. Caveró que al pretender en vano explicar su inexplicable conducta, ha salido tan maltrecho de sus propias manos que dá compasión de ver á persona que siempre habíamos creído más seria y formal.

Dijera con franqueza que ha sido siempre intransigente ó *rebelde* por convicción, y *leal* ó cualquiera cosa por afecto personal á D. Carlos, y no tendríamos nada que reparar en su extemporáneo *mea culpa*; pero sin empeñarse en probarnos que ha sido correcta su conducta que por ningún lado podrá jamás santificar.

Porque cierto es que mientras vivió D. Cándido Nocedal y este ejecutó los mandatos de don Carlos, estuvo á su lado el señor Caveró. Pero también lo es que en la rebelión de los *integristas* contra el Sr. Navarro Villoslada el Sr. Caveró no tuvo inconve-

niente en fomentarla y aun como si dijéramos capitanearla, hasta conseguir que D. Carlos desautorizara á su representante, y le obligase á la retractacion de acuerdos que ya habian sido aprobados y públicamente aplaudidos por el Sr. Duque de Madrid.

Es muy curioso lo que nos ha pasado con nuestros militares.

El Sr. Caveró se sublevó contra los disparates que echó á volar la señora Pardo Bazan, y fué el primero que publicó su protesta contra ellos en *El Siglo Futuro*; como el Sr. Valdespina publicó la suya en *El Vasco*, sin duda porque á esa protesta lo obligarían los deberes de su conciencia de católico.

Cuando D. Carlos reprendió á los protestantes, el Sr. Valdespina retiró su protesta. Creyó que ante todo eran sus deberes de soldado, y no supo conciliarlos con los que pospuso de católico.

Pero el Sr. Caveró no aprovechó tan buena ocasion y ejemplo, y en vez de retirar su protesta se declaró único responsable de ella. Muchos le siguieron y el resultado fué la célebre amputacion, que ha de inmortalizar en la historia al Sr. Duque de Madrid y á sus inclitos consejeros.

Mientras más lo piense el Sr. Caveró más le remorderá su conciencia por haberse atrevido á calificar de *papeluchos* á los periódicos que tanto manifestaba siempre estimar, y de cuya rebelion él fué la causa primera y ocasional.

Quiere explicar su silencio por tanto tiempo alegando que abrigaba la pretension curiosísima de poder servir algun dia de lazo de union entre nosotros y el Sr. Duque de Madrid, cuando quisiéramos volver á él pidiéndole perdon; cosa que ya nos dijo con toda franqueza hace ya un año.

Ya lo vé el Sr. Caveró, en aquella fecha le dijimos que no se molestara en esperarnos, porque para ese viaje no necesitábamos de sus alforjas. Lo que sentimos es que nos haya esperado por tanto tiempo; porque nadie va á creer que fuera el interés nuestro y no el suyo propio, quien lo ha mantenido por tanto tiempo envuelto en su nebulosa.

Gracias á Dios con ocasion de las últimas fiestas de Guernica ha normalizado ya su situacion el bravo militar, convencido de que no podemos ir por los mismos caminos; porque nosotros

no solo mantenemos nuestras protestas contra lo de la Pardo Bazan, sino que cada dia nos afirmamos más en que nuestros deberes de soldados católicos son anteriores y más fuertes y obligatorios que los de soldados carlistas.

(Del *Diario de Sevilla*.)

Hemos recibido segunda carta del capellan anónimo, en la cual nos dice que no juzga conveniente darse á conocer por ahora.

Corriente: para este viaje no necesitábamos alforjas.

Pero, cónstele al capellan anónimo que le hemos conocido perfectamente, por más que su carta, escrita probablemente en Gerona, haya dado la vuelta por la carteria de La Escala, segun reza el *cachet* con que se inutiliza el sello de comunicaciones pegado al sobre. Creemos que su letra nos es conocida, porque conservamos alguna otra carta suya en que estampó su firma: él sabrá si nos ha escrito alguna otra vez.

Nos alegramos de que vaya reconociendo que la prensa que él llama *nocedalina* no es tan mala como la pintan los católico-liberales. Ya irá viéndolo más claro.

Tambien nos parece que sus buenos deseos del otro dia eran inspirados por la satisfaccion que le causaria (inaturalmente!) la falsa noticia de la muerte de EL INTEGRISTA; ilusion halagüeña que ya se le habrá desvanecido.

Por lo demás, quedamos enterados, como ve; y no se moleste más escribiéndonos. Ya comprenderá que sabemos andar solos, sin necesidad de cierta clase de mentores.

Con que, Sr. Z., salud y gracia de Dios.

En el sorteo de la preciosa imágen del Purísimo Corazon de María con un elegante templete que la cofradía del mismo nombre ofreció como regalo durante las fiestas del último mes de Mayo y solemne novena en la parroquial de San Félix, ha salido premiado el número 3.609, que segun las listas correspondía á nuestro respetable amigo reverendo D. Salvador Massot, Capellan del Cementerio de esta capital.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

1 Jueves, Santos Pedro *ad Vincula*;

Eusebio, ob. y mr.; Bono, pbro. y mr.; Félix, mr. en Gerona; Nemésio, conf.—Santas Fe, Esperanza y Caridad, vgs. y mrs.

2 Viernes, Nuestra Señora de los Angeles.—*Jubileo de la Porciúncula*.

Santos Angel Custodio, patron de Tortosa; Estéban I, papa y mr.; Pedro, ob.; Alfonso María de Ligorio, ob. y dr.—Santas Teodora, mr.; y Juana de Aza, madre de Santo Domingo de Guzmán.

3 Sábado, Santos Pedro, Aspren y Eufonio, obs y confesores.; Ermelo, mr.—Santas Lydia, Marana y Cira.

4 Domingo, VIII después de Pentecostes.—Santos Domingo de Guzman, conf. y fund.; Aristarco, ob. y mr.; Tertuliano, pbro. y mr.; Eleuterio, senador y mr.—Santas Ia, y comps. mrs.; Perpetua, casada.

5 Lunes, Nuestra Señora de las Nieves.—Santos Emigdio, ob. y mr.; Osvaldo, rey, mr.; Eusignio, soldado y mr.—Santas Nona; Afra, mr.

6 Martes, Santos Sixto II, papa y mr.; Hormisdas, papa y conf.; Estéban, abad, y 200 monjes benedictinos mrs., en Búrgos; Justo y Pastor, hermanos, mrs.—Santa Digna, mr.

7 Miércoles, Santos Cayetano, conf. y fund.; Donato, ob. y mr.; Alberto de Sicilia, conf., carmelita.—Santa Eutropia ó Eutrepia, mr.

CUARENTA HORAS

Siguen en la iglesia de San Lúcas hasta el sábado.—El domingo pasan á la parroquia mayor de San Félix.

Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Agosto.

LA ABOLICION DE LA ESCLAVITUD.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, porque cese esa afrenta de la humanidad que se llama esclavitud, y todos los hombres gocen de la verdadera libertad de los hijos de Dios.

Propósito.

Romper las cadenas de los propios pecados y malos hábitos que hacen al hombre esclavo del demonio.

SECCION DE NOTICIAS.

El dueño de una de las casas de comida de la calle Mercaders de esta capital, D. Juan Sagué, (á) Nin, falleció instantáneamente y víctima de una conjestion cerebral, á las doce y media de la noche del dia 24 del pasado mes, habiéndose encontrado su cadáver, en la entrada de la casa número 6 de la calle Zapateria Vieja, guardando este una posicion completamente natural.

—Con actividad adelantan las convenientes mejoras que se realizan en la calle de la Cort-Real.

—Está definitivamente resuelto, el proyecto de emplazar un mercado en

esta ciudad, en las afueras de la Puerta de Alvarez.

—Dice un colega local, que recorre las calles de esta ciudad un demente, el cual, proporciona serios sustos y disgustos, en los momentos que tiene de verdadera desesperacion, cosa que con frecuencia ha sucedido estos dias.

Esperamos del buen celo de nuestras autoridades, fijarán su atencion sobre el hecho que acabamos de apuntar.

—Nada de agradable tiene la fragancia que se respira al transitar por algunas calles de esta ciudad, por cual motivo creemos no sería de más se cumplieren las disposiciones que previene el Bando que dias há publicó esta Alcaldía.

—Dicen varios periódicos de Madrid que el Sr. Mansi ha presentado la dimision de director de correos.

Recomendamos para la vacante al señor Llauder.

Así tendremos un director de todos los correos habidos y por haber.

¡Lo que es estar en caracter!

—El domingo próximo-pasado á eso de las 8 de la noche entraron los ladrones en el piso que habitan en la calle de la Forsa nuestros queridos amigos los señores Boada, descerrajando la puerta de entrada y varios muebles en el interior del piso y llevándose alguna cantidad en dinero y valores. Excusamos decir que la policía practicó con el celo que la distingue las diligencias de costumbre. Igualmente excusamos decir que los ladrones no han sido habidos.

Sentimos vivamente el percance de nuestros buenos amigos.

—Han comenzado los ensayos para la educacion de las palomas mensajeras que el Estado tiene en Guadalajara, Zaragoza, Jaca, Pamplona, Lérida y Ciudad Rodrigo.

Los trayectos que las palomas han de recorrer comprenden las principales poblaciones de España.

Con este motivo la direccion general de la Guardia civil ha dictado una circular, que en breve publicarán los *Boletines Oficiales* disponiendo que los individuos de aquel cuerpo ejerzan severa vigilancia con los cazadores á fin de evitar que maten las palomas mensajeras.

—Después de haber evacuado su cometido, el tribunal nombrado en el último mes de enero por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Barcelona, con las formalidades de costumbre y bajo la presidencia de S. E. I., hizo entrega de las diligencias originales practicadas para dar cumplimiento á las Letras Rogatorias del tribunal que en el obispado de Vich entiende en el proceso ordinario informativo de beatificacion y canonizacion del difunto arzobispo don Antonio María Claret.

—Un acaudalado gallego residente en la Plata, que al hacer la travesía estuvo expuesto á naufragar, ha querido mostrar su agradecimiento á la Santísima Virgen, á quien se encomendó entonces, librándose de una muerte cierta, y á dicho fin dispuso que el dia del Carmen se celebrase en Padron una fiesta suntuosa, con funciones religiosas, regocijos públicos y grandes limosnas á los pobres.

—Es grande la cantidad de moneda falsa que circula en varios puntos.

Las hay de peseta, de dos pesetas, medios duros y duros, entre éstos algunos con el busto de Alfonso XIII. Estos se diferencian de los legítimos en el sonido, en el ménos peso que tienen y en el color, que es más bajo que el de los legítimos.

—En el próximo mes de Octubre se verificará la segunda peregrinación española á Tierra Santa, la cual se detendrá en Roma.

—Telegramas oficiales participan que la mayor parte del viñedo del alto Aragón ha sido atacado de la plaga del *mildiu*.

—La cosecha vinícola presenta mal aspecto en muchos puntos de Cataluña: desde el Llobregat hasta el Priorato el *mildiu* causa estragos de gran consideración.

—Nos dicen de Torrefarrera que ayer mañana y en el acto de prepararse una subasta de fincas, se amotinaron las mujeres del pueblo retirándose por prudencia los subastadores.

—Tenemos noticias de la villa de Alcapel, que son verdaderamente desconsoladoras; en aquella localidad y en los pueblos comarcanos, el terrible *mildew* ha hecho progresos aterradores, en términos que en algunas viñas, las cepas mueren por completo.

Con este motivo la cosecha próxima será nula, y á esto se debe sin duda, que el vino existente en las bodegas haya alcanzado mayor precio, y esté en vías de aumentarlo.

—En Barcelona, según algunos periódicos, existe propósito de constituir una Sociedad con objeto de ofrecer al Gobierno la construcción de un edificio monumental, de un millón de duros de coste con destino á Correos y Telégrafos.

A cambio de esto, el Gobierno cedería á la Sociedad los rendimientos de ambos servicios en Barcelona durante un plazo determinado de años.

—En Almunia aparecieron unos titulados *apóstoles* que, á cambio de sus curaciones predicaban el protestantismo. El Juzgado tuvo que ver con ellos y levantaron tiendas.

—En una huerta próxima á Zaragoza se han envenenado algunos trabajadores al parecer por haber bebido del contenido de una botella que se encontraron al paso, y cuyo líquido ha sido sometido á un análisis.

—Leemos en el *Diario de Tarragona*:

«Damos la voz de alerta á nuestros lectores con motivo del siguiente suceso ocurrido á una familia muy conocida en esta ciudad.

La señora de la casa ha sido víctima de un envenenamiento por haber comido caracoles. El estado de la paciente es tan grave, que se habla de administrársele los Santos Sacramentos si no se le han administrado ya á la hora en que escribimos estas líneas.

Supónese que motivaron el envenenamiento los caracoles recogidos en

tierras rociadas con el sulfato de cobre para impedir que las cepas fuesen atacadas por el *mildiu*»

—Un sujeto penetró días pasados en la casa ayuntamiento de Bolaños en ocasión de estar celebrando sesión la Corporación municipal, y sin andarse en titubeos, empezó á repartir garrotazos á los concejales, los que abandonaron la habitación, y aun el edificio, como alma que lleva el diablo.

No contento con esto descolgó los retratos del Rey y de la Reina Regente, y Dios sabe hasta qué punto hubiera llevado sus herejías á no intervenir los alguaciles.

Detenido por éstos, fué llevado á la cárcel, creyéndose que no está en la plenitud de sus facultades mentales.

—Los estudiantes de las Universidades de Santiago, Oviedo, Salamanca, Granada, Sevilla, Madrid, Valladolid, Barcelona y Zaragoza han protestado contra el sacrilego ultraje que se ha inferido al Pontificado con la erección de la estatua de Jordano Bruno en Roma.

—En Setiembre del año pasado, encontrándose en el Tonkin, se despidió de Mons. Puginier, para regresar á Francia, un joven capitán del ejército francés.

Después de bendecirle el Prelado, le dijo:—Es preciso que dentro de seis meses esteis en el Seminario de las Misiones extranjeras de París—Dios lo haga—contestó el oficial.

Y Dios lo hizo. El capitán de ayer es hoy aspirante á Misionero, habiendo cambiado su brillante uniforme militar por la humilde sotana, y su reluciente espada por el Crucifijo de los discípulos predilectos del Redentor.

—En Málaga una joven supersticiosa quiso poner en práctica aquello de derretir plomo y vaciarle en agua fría para ver *qué oficio debía tener en novio*.

Al efecto puso una sartén al fuego y echó en ella varios pedazos de plomo, entre los que se hallaban algunas cápsulas de revolver.

Por desgracia las cápsulas estaban cargadas y al tocar la acción del fuego hicieron explosión, hiriendo uno de los proyectiles en la frente á la desgraciada joven, que quedó muerta en el acto.

—Dicen de Reus:

«Se nos asegura que en varios términos municipales de esta parte de la provincia se nota desde ocho ó diez días algo de mejora en el aspecto de los viñedos invadidos por el *mildew*, á lo cual se debe que los viticultores hayan cobrado alguna esperanza, disponiéndose muchos de ellos á sulfatar otra vez las cepas al objeto de ver si lograrán salvar la parte de la cosecha sana, ó que solo fué ligeramente atacada por aquella terrible plaga en la invasión de los últimos días del próximo pasado mes de junio.»

La Bisbal: Imp. de Simon Pujol.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNIDAD CATOLICA

Y

LA LIBERTAD DE CULTOS

por DON MANUEL GAYA Y TOMÁS

redactor del

Diario de Lérida.

Este folleto, publicado con aprobación eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras. «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la calurosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la convicción, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa.»

Se vende á dos reales ejemplar en la Librería y Tipografía católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administración del *Diario de Lérida* calle Mayor, número 39, entresuelo.

Construcción y colocación de para-rayos, timbres eléctricos y micro-teléfonos

por el óptico electricista

A. COLODON.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 12 Y 13.-GERONA.

Para-rayos clase superior de 100 á 350 pesetas uno, instalaciones de timbres eléctricos desde 26 á 500 pesetas.

Para más detalles pedir nota de precios gratis.

VITICULTURA AMERICANA

ó

GUIA DEL VIÑADOR

Para el buen cultivo de sus viñas y para la buena elaboración de sus vinos. Obra de gran utilidad, especialmente para la plantación y cultivo de la viña americana.

Por el viticultor práctico, VICENTE SOLÁ Y GELPI.

Puntos de venta en Gerona:

Casa del autor—*Rambla de la Libertad 26, Relogeria.*—
Librerías de P. Torres *Plaza de la Constitucion*, y de F. Geli—*Cort-Real.*

IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE

SIMON PUJOL Y ROURA,

ANCHA, 9 Y DONCELLAS, 20.-LA BISBAL.

En Imprenta: facturas, recibos talonarios, hojas volantes, libros comerciales, folletos, periódicos, targetas comerciales, esquelas mortuorias, etc., etc.

En Encuadernacion: pasta, media pasta, chagren, pergamino, tela inglesa al llano, lomo chagren etc., etc.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.